

## Nombramientos sacerdotales para el curso pastoral 2023-2024

*El Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Gerardo Melgar Viciosa, Obispo de Ciudad Real y Prior de las Órdenes Militares, firmaba el pasado julio los nombramientos sacerdotales para este curso pastoral 2023-2024.*



Los nombramientos que se publican a continuación se firmaron el 6 de julio y el 18 de julio de 2023:

### *Delegados Diocesanos*

#### **Delegado diocesano de Catequesis:**

– D. Raúl López Hinarejos.

#### **Delegado diocesano de Acción Caritativa y Social:**

– D. Felipe Muñoz Maldonado.

### *Párrocos*

**Párrocos *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de San Pedro Apóstol-Ntra. Sra. del Pilar-Ntra. Sra. de los Ángeles de Ciudad Real (nueva constitución):**

– D. Juan Carlos Fernández de Simón Soriano será el Moderador.

– D. Raúl López de Toro Martín-Consuegra.

– D. Felipe Muñoz Maldonado.

– D. Raúl López Hinarejos.

**Párroco de las parroquias Madre de Dios y San Bartolomé de Almagro:**

– D. Joaquín Gutiérrez Villar.

**Párroco de la parroquia Santa María Magdalena de Valdepeñas:**

– D. Vicente Díaz-Pintado Moraleda.

**Párroco de la parroquia Santiago el Mayor de Membrilla:**

– D. Pablo Martín del Burgo Cabañero.

**Párroco *in solidum* Unidad de Acción pastoral de Santiago de Ciudad Real:**

– D. Jesús Navarro Ortiz, será el Moderador.

**Párroco *in solidum* de la Unidad de Acción Pastoral de Villarrubia de los Ojos- Las Labores:**

– D. Marcos Arias Lendrino.

**Párroco de la parroquia Santa Ana de Granátula de Calatrava:**

– D. Ángel Daniel de Toro González.

**Párroco de la parroquia San Juan Bautista de Pozuelo de Calatrava:**

– D. Jesús Álvarez Alcaide.

**Integración de la parroquia de San Bartolomé, Apóstol, de Alhambra en la Unidad de Acción Pastoral de Montiel-Villamanrique, siendo párrocos *in solidum*:**

– D. Vicente Fernández-Espartero González-Mohíno, moderador.

– D. Jesús-Inocente Rivas Romero.

### *Capellán*

**Capellán del Centro Penitenciario de Herrera de La Mancha:**

– D. Pablo Martín del Burgo Cabañero.

### *Estudios*

**Enviado a cursar estudios de Licenciatura en Teología Moral a Roma:**

– D. José Luis Jiménez Manzanque. Cesa como Párroco *in solidum* y Moderador de la U.A.P. de los Montes.

### *Jubilaciones*

– D. Lorenzo Trujillo Díaz.

– D. Alfonso Cabezuelo Cano.

– D. Leandro López Ayuso.

– D. Teodoro Contreras Arenas.

# Falleció el sacerdote José Valiente

En la noche del domingo 16 de julio de 2023, falleció en Ciudad Real el sacerdote José Valiente Lendrino, natural de Hinojosas de Calatrava, a los 71 años de edad.

José Valiente ingresó en el Seminario de Ciudad Real en 1964, y fue ordenado sacerdote el 10 de mayo de 1976. Era doctor en Teología Bíblica por la Universidad de Navarra.

Su primer destino pastoral fue como ecónomo en la Estación Brazatortas-Veredas, encargándose además de Viñuela y de Veredas, hasta 1978. En este año se le nombró cura ecónomo de Tirteafuera y encargado de Navacerrada.

Después de estos destinos, marchó a Pedro Muñoz como vicario parroquial hasta el año 1986, cuando se le nombró vicario parroquial de Santa Quiteria de Alcázar de San Juan, quedándose

como párroco desde el año 1991 hasta 2005. En 1999 se le nombró consiliario de Cursos de Cristiandad, una labor que ha continuado ejerciendo hasta su fallecimiento y por la que ocupó cargos directivos en el ámbito nacional.

En el año 2005 asumió la labor de párroco de Ballesteros de Calatrava y administrador parroquial de Villar del Pozo durante un año. En ese año, además, se le nombró canónigo de la Catedral de Santa María del Prado de Ciudad Real. Además, fue capellán del Hospital Quirón de Ciudad Real.



La misa exequial se celebró en la mañana del 18 de julio en la catedral de Ciudad Real. Estuvo presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, al que acompañaron sacerdotes compañeros de José, familiares, amigos y miembros de Cursos de Cristiandad. Su cuerpo fue inhumado en Puertollano.

*Con Caridad, en el primer domingo de mes*



## Integrar al otro

Resulta interesante recordar que la acción solidaria del buen samaritano culmina en la «posada». Su compasión y buen hacer hacia el prójimo necesitado no se queda en la atención inmediata. Su intención no es sólo restablecer la salud corporal del apaleado sino también devolverle su prestigio social. Pues el mayor empobrecimiento no son las carencias de cualquier tipo, sino las secuelas que ello lleva consigo: el quedarse fuera de la dinámica social.

Aquel prójimo fue desposeído de sus bienes y vejado en su dignidad. Al situarse al «borde del camino» ya no cuenta para algunos transeúntes, porque ha sido descartado de la vida social. Con su acción solidaria, el buen samaritano busca también la incorporación del marginado a la normalidad de las relaciones sociales; pues la «posada» no representa sólo un

imprescindible «hospital de campaña», es sobre todo un lugar de convivencia y de relaciones humanas, donde la acogida y aceptación son el antídoto frente al veneno del rechazo y la indiferencia.

No podemos olvidar que el despojo de los bienes y las agresiones minan sobre todo el ánimo y la autoestima de quien es víctima, deteriorando su confianza en sí misma y hacia sus semejantes y cronificando su recelo y aislamiento. Es de vital importancia recuperar el trato social y normalizar sus relaciones cívicas, para salvarle de esa soledad infringida y sufrida.

«Integrar al otro» es ciertamente la finalidad de toda ayuda solidaria, porque el más grave y real empobrecimiento de cualquier ser humano es sentirse ignorado o despreciado por los demás; es decir, carecer de relaciones sociales y no tener a nadie con quien com-

partir aún las penas, es atentar contra su dignidad.

Es urgente poner en valor esta finalidad de la acción caritativa. Precisamente porque las personas somos seres sociales, necesitamos establecer y cuidar las relaciones, pues de ellas depende en gran medida nuestra realización personal. Es la aceptación social del otro la que le permite desarrollar sus capacidades y, por tanto, dar sentido a todo el cúmulo de ayudas que pudiera recibir.

En este sentido, resulta significativo que Jesús al curar a los leprosos les invita a presentarse a los sacerdotes (cfr. Lucas 17, 11-19). La razón parece clara: que certifiquen su curación y puedan incorporarse como ciudadanos de pleno derecho a la comunidad que los rechazó. En fin, toda ayuda solidaria ha de estar al servicio de la rehabilitación social de quien la recibe.

 bizum al 33610

Unicaja: ES26 2103 0439 6200 3045 4469 Globalcaja: ES66 3190 2082 2220 0971 2221  
Caixa: ES35 2100 6259 1613 0003 1838

## Carta de nuestro Obispo

# Comenzamos un nuevo curso pastoral

**S**e acabaron las vacaciones que teníamos todos bien merecidas y hemos de volver a trabajar, a empeñar nuestra vida ante el nuevo curso intentando lograr aquellos objetivos pastorales que creamos necesarios.

Como el proceso de evangelización y acompañamiento a la familia en todas las etapas y los momentos por los que toda familia atraviesa, es el proceso que nos habíamos trazado en cursos anteriores como algo necesario y urgente a ir consiguiendo en nuestro quehacer pastoral, este curso seguimos con los mismos objetivos que teníamos trazados.

Se trata de que cada arciprestazgo, unidad pastoral o parroquia se pregunte dónde se llega en ese proceso. Como seguro que nos queda a todos y en todos los lugares mucho para llegar a ver conseguido el proceso que nos habíamos trazado, en este curso se trata no de tener una programación nueva, con otro tema, sino de que cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo programe para este curso por dónde debe caminar y los objetivos que debe llevar adelante para hacer avanzar el proceso de evangelización y acompañamiento

*Que cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo programe para este curso por dónde debe caminar y los objetivos que debe llevar adelante para hacer avanzar el proceso de evangelización*

de la familia dentro de la acción pastoral al servicio de la misma.

El proceso que nos habíamos trazado era ir consiguiendo, poco a poco, pero siempre avanzando en el acompañamiento a la familia en todos los momentos por los que pasa a través de la vida, desde que se va preparando hasta que finaliza.

Cada parroquia, unidad pastoral y arciprestazgo verá dónde se llega en la puesta en marcha y cultivo de estas etapas, objetivos y acciones, para seguir cultivándolo y ofreciendo, con ilusión y empeño, ese acompañamiento constante a la familia para su auténtica evangelización.

Recuerdo los momentos especiales que piden la atención pastoral y el acompañamiento a la familia, especialmente:

*Se acabaron las vacaciones que teníamos todos bien merecidas y hemos de volver a trabajar, a empeñar nuestra vida en el nuevo curso*

**A.** El periodo de noviazgo, integrado por:

**1.** La escuela de novios, que comprende:

**1.1.** Cursos de preparación para el matrimonio.

- Oferta de cursos concretos de formación para novios: experiencias, charlas, talleres para aprender a realizar un proyecto de la pareja.

- Oferta de actividades para el cultivo de la identidad cristiana: retiros, convivencias, ejercicios espirituales para novios.

**1.2.** Los grupos de reflexión de novios y de amigos-novios.

- En ellos tratarán, sin prisa, a lo largo del noviazgo, temas tan importantes como: la elección de

pareja, ¿por qué yo contigo y tú conmigo?, la

comunicación y el diálogo entre ellos, el aburrimiento de la pareja de novios, novios creyentes para ser matrimonio y familia creyente, aristas y riñas en el noviazgo, coincidencias y divergencias en la concepción de la familia, de la fe, de los hijos, de



la educación, la fe y su cultivo en el noviazgo y en el matrimonio, la sexualidad en el matrimonio, la moral del noviazgo, los métodos de planificación familiar, el amor de la pareja, etc.

**B.** Escuela de matrimonios y para matrimonios, que estaría integrada por los siguientes medios o elementos en los que encontrarán esa ayuda:

**a.** Escuela de formación permanente con temas relativos al matrimonio.

**b.** Grupos de matrimonios de reflexión, revisión y acción de matrimonios jóvenes o menos jóvenes

- Escuela de padres que les ayude a educar en valores a sus hijos.

- Para el cultivo de su identidad cristiana: grupos de oración para matrimonios, ejercicios espirituales, retiros y convivencias.

**C.** Cuando los padres piden el bautismo para su hijo:

**1.** Catequesis prebautismales: que se tendrán en la casa del matrimonio, Uno por uno. Que en ellas se toquen todos los temas necesarios: situación de la pareja a nivel

*[Continúa en la página siguiente]*

[Viene de la página anterior]

de trabajo, de fe; la transmisión de la fe y su importancia, significado del bautismo, compromiso de los padres en la educación cristiana de sus hijos, el rito, lo que es la familia cristiana, etc.

2. Acompañamiento de los padres a los hijos en la recepción de los demás sacramentos de Iniciación Cristiana.

- Formación de los padres en escuelas de padres, la catequesis familiar, suscitar el interés por conocer lo que se les enseña a los hijos en la escuela, en las catequesis.

- Que los padres se impliquen mucho en la educación en general y en la educación cristiana de sus hijos.

- Que los animen a participar en los medios que les ofrece la Iglesia para su formación.

+ Gerardo Juelga  
Obispo de C. Real



Para la celebración Por M.<sup>a</sup> Gracia Delgado Rodríguez

## XXII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo A)

### Moniciones

- **ENTRADA.** Con la sed de encontrarnos con el Señor, compartimos esta Eucaristía, convencidos de que la Palabra hecha carne todo lo transforma, si es recibida con sencillez y humildad de corazón
- **1.<sup>a</sup> LECTURA (Jer 20, 7 - 9).** El profeta Jeremías muestra la debilidad del hombre ante la grandeza de llevar a cabo el plan de Dios. Tentados a huir y olvidarnos de la misión, Él nos impulsa con su fortaleza, a continuar la tarea.
- **2.<sup>a</sup> LECTURA (Rom 12, 1 - 2).** San Pablo nos invita a llevar una vida cotidiana impregnada de Cristo, educando nuestro cuerpo y sanando nuestra mente, para dar así culto a Dios.
- **EVANGELIO (Mt 16, 21 - 27).** El Evangelio nos muestra como Pedro rechaza los planes de Dios. ¡Cuántas veces me veo confundido como Pedro! Me cuesta comprender que para seguir a Cristo, y alcanzar la salvación, debo cargar con la Cruz.
- **DESPEDIDA.** Finalizamos esta Eucaristía, fortalecidos con la gracia de Dios. Salgamos al mundo, con el firme propósito de transformar nuestras vidas, repartiendo alegría y consuelo a nuestros hermanos.

### Oración de los fieles

- S. Señor Dios, te presentamos nuestras peticiones, convencidos de que siempre nos escuchas y las acoges en tu corazón de Padre:
- Oremos por el Papa, nuestro obispo y sacerdotes, en especial, por los que han recibido un nuevo nombramiento en nuestra Diócesis. Roguemos al Señor.
  - Oremos por los gobernantes: para que encaucen sus mandatos, teniendo como centro el respeto a la dignidad de la persona y el bien común. Roguemos al Señor.
  - Oremos por las víctimas de la guerra, por los cristianos perseguidos, por los enfermos y olvidados. Roguemos al Señor
  - Oremos por los jóvenes: para que se sientan atraídos por la llamada de Cristo, y no tengan miedo de responder a su invitación. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** Mi alma está sedienta de ti, Señor, Dios mío (LS) **Ofrendas:** BTe presentamos el vino y el pan (CLN/H3) **Comunión:** Oh, buen Jesús (CLN/O9) **Despedida:** Eres más pura que el sol (CLN/307)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes *Beatos José Pascual Carda Saporta, presbítero, y compañeros, mártires* 1Tes 4, 13 - 18 • Lc 4, 16 - 30 Martes 1Tes 5, 1 - 6.9 - 11 • Lc 4, 31 - 37 Miércoles Col 1, 1 - 8 • Lc 4, 38 - 44 Jueves Col 1, 9 - 14 • Lc 5, 1 - 11 Viernes Miq 5, 1 - 4a • Mt 1, 1 - 16.18 - 23 Sábado Col 1, 21 - 23 • Lc 6, 1 - 5

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • Edita: Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • Correo: comunicacion@diocesisciudadreal.es